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По итогам работы за IV квартал минувшего года кол
лективы нескольких цехов признаны победителями соц
соревнования по Министерству черной металлургии 
СССР с присуждением переходящих Красных знамен. 

НА СНИМКЕ: директор комбината Д. П. ГАЛКИН 
вручает знамя Минчермета и ЦК профсоюза представи
телям первого мартеновского цеха. 

Фото Н. Нестор емко. 

Качество — 
на новую ступень 

Можно с уверенностью 
сказать, что сегодня нет ни 
одного трудового коллекти
ва, где бы не ставились и 
не решались вопросы, свя
занные с качеством произ
водства, с качеством выпу
скаемой продукции. Это и 
понятно: качество — тре
бование времени. Но в 'раз
ных коллективах задачи, 
связанные с качествам, ре
шают по-разному. За годы 
десятой пятилетки у нас, в 
листопрокатном цехе, тоже 
сложилась своя система уп
равления качеством. Взять, 
хотя бы стан «4500», где я 
работаю. Еженедельно со
ставляются у нас сводки по 
качеству, которые доводят
ся до сведения начальника 
стана. Но ежедневно на 
каждом участке подводятся 
итоги работы по качеству. 
Это дает возможность неза
медлительно выяснить при
чины снижения качествен
ных показателей и принять 
мары. 

Каждый знает, что основ
ной критерий качества — 
это точное выполнение тех
нологических инструкций. 
Не только контроль со сто
роны руководителей участ
ков, но и самоконтроль за 
выполнением технологии на
лажен у нас на каждом 
участке производства. По
этому в течение, например, 
1978 года на стане значи
тельно повысился уровень 
т ехн о л огическо й диецип л и -
иы, а по сравнению с 1977 
годом на 10,2 процента 
уменьшен выход брака и 
иторых сортов, на 24 про
цента повысилось качество 
выпускаемой продукции. 

Конечно, в этом результат 
работы всех участков, свя
занных единой технологиче
ской цепочкой. Отлично, на
пример, выполняют огневую 
зачистку слитков на участ
ке вырубки газовырубщики 
Е. И. Лобанов, П. И. Са
вельев. Когда работают они, 
вальцовщики всегда спокой
ны, потому что знают: к 
ним придет металл, не тре
бующий дополнительной об
работки. Во многом качест
во продукции зависит и от 
работы нагревальщиков ме
талла. На нагревательных 
печах у нас трудится много 
молодежи. Но несмотря на 
небольшой производствен
ный стаж, многих из них от
личает хорошее знание свое
го дела, профессиональное 
мастерство. Высокое каче
ство — всегда показатель 
работы таких комсомольцев, 
как Александр Летунов, 
Сергей Слободенюк, кото
рые точно выполняют ре
жим напрева, не допускают 
пережога металла, вовремя 
подают его на стан. Кста
ти, вовремя подать металл 
на стан — это значит тоже 
в определенной степени обе
спечить качество работы 
вальцовщиков, потому что 
простои и авралы в работе 

" непременно скажутся на ка
честве продукции. 

Не случайно говорят, что 
качество — это понятие 
объемное, И оно включает 

в себя не только непосред
ственную работу, но и под
готовку к ней, состояние 
рабочего, его настрой. Толь
ко на производстве убежда
ешься, как глубоки корни 
качества и как, например, 
оно тесно связано с дисци
плинированностью рабочего. 
В третьей бригаде, руково
дит которой мастер Г. А. 
Зайцев, на протяжении все
го прошлого года не было 
ни одного случая прогула, 
и качество продукции здесь 
выше, чем в других коллек
тивах. 

Большой опыт работы в 
этой бригаде у оператора 
главного поста А. И. Мед
ведева, старших вальцовщи
ков В. С. Савельева, В. В. 
Штенова, вальцовщиков 
М. А. Черепенко, А. П. Кри
вошеий а, которые во мно
гом задают тон работы все
му коллективу. 

Большое влияние на улуч
шение качества выпускаемой 
продукции оказывает 1 школа 
передового опыта. В послед
ние годы особенно активизи
ровалась деятельность этой 
школы. Так, в прошлом го
ду были проведены школы 
передового опыта операто
ра А. И. Медведева, валь
цовщика М. А. Черепенко, 
которые в течение месяца, 
переходя из бригады в 
бригаду, показывали свои 
приемы труда, делились на
копленным опытом работы. 
В пользе подобного труже
ники нашего коллектива 
убеждались неоднократно, 
поэтому в этом году реши
ли продолжать и совершен
ствовать такую форму ра
боты. 

В течение всего прошлого 
года мы особое внимание 
уделяли повышению квали
фикации молодых рабочих, 
овладению смежными спе
циальностями. Так, многие 
вальцовщики, окончив шко
лу прокатчиков, овладели 
специальностью резчиков 
металла. У нас есть задум
ка, которую мы постараем
ся осуществить в этом го
ду: хотим обучить вальцов
щиков специальности сле
саря-механика, и слесарей— 
специальности вальцовщика 
или резчика, думаем, что 
это позволит значительно 
сократить ремонтные рабо
ты на стане, а в случае не
обходимости слесарь смо
жет подменить вальцовщи
ка. Такой опыт работы есть 
на многих предприятиях 
страны. Практика показала, 
что он очень эффективен, и 
во многом помогает решать 
•вопросы качества продук
ции. " 

В этом году мы ввели у1 

себя так называемую балль 
«ую систему, которая сей
час очень широко внедряет
ся на комбинате. Оценка 
каждого трудового дня ра
бочего поможет повысить 
дисциплину на производст
ве, ответственность каждого_ 
за свой труд. 

А. МИХАЙЛОВ, 
вальцовщик стана «4500» 

листопрокатного цеха 
ММК. 

Традиционное с о ц и а л и с т и ч е с к о е 

ИДТИ В НОГУ 
Минувший под для кол

лектива нашего цеха ока
зался неудачным. Особенно 
трудным был финиш, когда 
стояли сильные морозы. И 
все-таки наша бригада авои 
соци адиетические об я з а тел ь-
сгва выполнила. Сверх пла
на мы прокатали пять ты
сяч тонн заготовки. Своим 
магнитогорским коллегам и 
соперникам но соревнова
нию можем доложить: обя
зательства на пятилетку по 
выдаче сверхпланового про
ката мы выполнили' прока
тав дополнительно к плану 
21 тысячу тонн заготовки. 

Наш стан практически 
достиг «потолка», и план на 
'новый год почти не увели
чен. Но бригада решила 
прокатать металла на 6 ты
сяч тонн больше плана. 

В соревновании за увели
чение производства продук
ции не забываем о ее ка
честве. Стараемся работать 
без брака. Нашему коллек
тиву присвоено звание «Бри
гада отличного качества». 
Третий год держим первен
ство среди родственных 
коллективов Нижнета гиль-
ского комбината. Все это— 
результат труда каждого 
члена бригады. 

У изо — отличный, силь
ный коллектив. В бригаде 
работают два депутата рай
онного Совета, один ордено
носец, звания победителей 
социалистического соревно
вания удостоены восемь че
ловек, четверо — кавалеры 
знака «Почетный металлург 
СССР», трое награждены 
медалями. Так отмечен наш 
труд в минувшем году. Эти 
высокие награды не дают 
нам права «почиватыналавг 
рах». Они дают нам одно 
право—работать еще лучше, 
постоянно подтверждать 
звание лидера. 

Высокий ритм работы 

коллектива во многом за
висит от состояния обору
дования. О бол у жив акхщи й 
персонал нашего, да и дру
гих станов соревнуется за 
продление срока безаварий
ной службы агрегатов. Но 
ремонтники у нас передают 
технологам оборудование 
без гарантии. В этом смыс
ле для них поучителен опыт 
магнитогорских коллег, ко
торые расширяют масшта
бы гарантийного ремонта. В 
самом деле, в продлении 
срока службы агрегатов 
вместе с технологами долж
ны быть заинтересованы и 
ремонтники. 

В этом году на нашем 
комбинате внедряется ро
стовская система работы 
без отстающих. Эта система 
предполагает главное: каж
дый участник технологиче
ского потока должен не 
только сам работать четко, 
но и не мешать четкой ра
боте омежников. Мы, об
жимщики, хорошо понима
ем, что от каждого опера
тора, каждого вальцовщика 
зависит ритм стана, а если 
посмотреть шире — ритм 
всего ко.М'бината. Некото
рый опыт работы, близкой 
к требованиям системы ро
стовчан, у нашей бригады 
ее гь. 

Оценивая итоги минув
шего года, приходится при
знать, что магнитогорские 
коллеги нас обогнали. Но в 
первые годы пятилетии впе
ред выходили мы. Так что 
можно с полным основани
ем говорить, что наше со-
ревноавание проходит ни 
равных. И я уверен, что 
мы еще сумеем одержать 
в нем не одну победу. 

Р. РЫКОВ, 
старший оператор об

жимного цеха № 1 
Нижнетагильского 

комбината. 

Магнитогорск для нас — 
это, прежде всего, комбинат. 
С вашими металлургами нас 
связывает давняя рабочая 
дружба. Мы — ваши сопер
ники по социалистическому 
соревнованию, но как свою 
собственную победу воспри
нимаем выплавку 250-мил
лионной тонны чугуна. Для 
того и развернуто социали
стическое соревнование, что
бы мы, учась друг у друга, 
перенимая передовые прие
мы труда и накопленный ра
бочий опыт, работали с 
каждым годом все лучше и 
лучше. 

В эту нашу поездку мы 
выясним некоторые вопросы, 
возникшие у нас в связи с 
переводом печей на при
родный газ. В минув
шем году наш цех работал 
очень тяжело. Сказывалось 
то, что мы должны были од
новременно проводить ре
конструкцию печей в связи 
с переходом на новое топ
ливо. В результате два кол
лектива в цехе, а именно 
второй и пятой печей, не вы
полнили государственный 
план'. Конечно, внедрение 
любого новшества в, произ
водство всегда влечет за со
бой непредвиденные перебои 
в работе. Со временем при
ходит опыт — и дело идет 
на лад. Но чтобы ускорить 
этот процесс, чтобы пре
дельно уменьшить потерн 
производства, ми непремен
но должны учиться у людей, 
уже имеющих такой опыт. В 
данном случае у вас. 
Ваш пример подтверждает, 
что на природном газе печи 
могут и должны работать 
успешно. Должны и могут 
они работать и у нас. Но... 
держит разливка, не хватает 
скрапа, недостает чугуна. В 
чем причина этих неурядиц, 
где мы допускаем ошибку — 
на эти и ряд других вопро
сов мы постараемся найти 
ответ у вас. Это не значит, 
что мы добровольно уступа
ем первое место в социали
стическом соревновании ком
бинатов. Мы уверены, что 
неудачи наши временные, 
что нам их удастся попра
вить и мы еще поборемся зя 
победу. 

Но трудности, Я повторяю, 
у нас есть, и трудносш не
малые. К примеру, у нас не 
хватает шлаковых ковшей, в 
результате чего производ
ство не может войти в ре
жим работы. В первую оче
редь страдает качество ме
талла. Вот и получается, что 
мы, вместо взятых пяти про

центов снижения брака, сни
зили его только на 3,5 про
цента, то есть не выполнили 
своего обязательства. 

Кстати, неумение работать 
природным газом сыграло с 
нами еще одну злую шутку. 
Мы не думали, что газ на
столько «горяч», что уже 
после 160 плавок начнут 
валиться своды печей. Мы 
рассчитывали, что они вы
держат порядка 220 плавок. 
Действительность, как види
те, опровергла напит расче
ты, и мы понесли новые 
ощутимые потери производ
ства. В июне мы из-за это
го недодали восемь тысяч 
тонн стали и, естественно, 
это сказалось на результа
тах года, в течение которо
го мы пытались наверстать 
упущенное. 

Пример магнитогорцев, я 
повторяю, доказывает, что 
на природном газе можно 
работать. Поэтому сейчас 
мы думаем, как удержать 
свод. Кое-какие шаги уже 
пр едприн им аютс я: н апр им ер, 
на ремонте 7.-й печи, кото
рый вот-вот начнется, мы 
возродим стар'ую распорно-
подвесную конструкцию ово
да. Кое-что, я думаю, под
скажут ваши металлурги. 

От имени коллектива ше
стой мартеновской печи я 
хочу поздравить наших дру-
зей^оперников с новой тру
довой победой — выплав
кой 250-миллионной тонны 
чугуна. Мы поздравляем 
м а гн ито го рек их металл ургов 
от чистого сердца. 

Мы также стараемся вы
полнить свою главную зада
чу. В прошлом году коллек
тив нашей печи выдал 
326 800 тонн стали. Это — 
наше наивысшее производ
ство. И сегодня, когда я у 
вас в гостях, мои товарищи 
Н. Сапрыкин, А. Герасимов, 
А. Поткин продолжают ва
рить сталь. Мое место занял 
сегодня первый подручный. 
У нас такая традиция — ес
ли сталевар уходит в отпуск 
пли, допустим, заболеет, то 
на его место обязательно 
встает первый подручный. И 
только он. Первыми подруч
ными у нас. работают, как 
правило, ребята, имеющие 
среднее специальное образо
вание, то есть, теоретический 
багаж у них уже имеется. И 
доверяя им место сталевара, 
мы, на наш взгляд, посту
паем правильно, потому что 
они — наша смена. 

М. ХОРЕВ, 
сталевар 6-й печи первого 
мартеновского цеха КМК. 

Доменщики Нижнего Та
гила с заданием третьего 
года пятилетки не справи
лись. Причин много: не хва
тало чугуноиозиых ,и шлако-
возных ковшей, из-за про
гара фурм, холоди.ПЫШ'КОВ 
было немало аварийных 
простоев. Однако доменный 
цех № 2, в котором я рабо
таю, год завершил успешно. 
Мы рапортовали о выпол
нении годового плана 23 де
кабря и выплавили допол
нительно 7600 тонн чугуна 
при обязательстве 4 тысячи 
тонн. 

Во многом нам помогло 
правиться с планом и обя-
ательствимн то, что у нас 

фа печах 'сформировались 
остоя'нпые бригады, тогда 
ак в первом доменном це-
е с кадрами дела обстоят 

неважно. Бригада, в кото
рой я работаю, сложилась 
12 лет назад. Люди опыт
ные, понимают друг друга 
с полуслова. Мой первый 
помощник Анатолий Чиг-

СЛАГАЕМЫЕ УСПЕХА 
В'П'пцев — грамотный домен
щик, в любой момент может 
возглавить бригаду. Вот и 
сейчас, когда я нахожусь в 
соста ве нижнетагильской 
делегации в Магнитке, он 
остался в бригаде за меня. 
Уверен — не подведет. Гор
новой Борис Гущин в нашей 
бригаде работает уже один
надцатый год, ему тоже, 
кик говорится, опыта не за
нимать. Водопроводчик Ген
надий Симонов печь знает, 
как свои пять пальцев. А о 
добросовестности и гово
рить не надо. 

Большое подспорье в на
шей работе — социалисти
ческое соревнование. Оно у 
нас не сводится к тому, кто 
кого опередит, кто больше 
выплавит металла. Его 
главный принцип — взаимо
помощь, а уже потом сопер
ничество. В результате вы

игрывают все. Взаимопо
мощь заключается и в об
мене опытом, и в практиче
ской помощи соперникам, 
особенно в сложных ситуа
циях, каких в доменном 
производстве случается не
мало. 

Домны у пас в цехе ста
рые. В 1977 году» печь № 1 
была реконструирована. Уве
личился со объем, обновле
ны воздухонагреватели. Это 
позволило увеличить произ
водство, перейти на выплав
ку марганцовистого высоко-
кр с м.[ и итого чугуна. 

В гостях у магнитогор
ских металлургов я впервые. 
Считаю, что нам повезло: 
мы приехали на очередное 
подведение итогов традици
онного социалистического 
соревнования «трех гиган
тов» в те дни, когда магни
тогорские доменщики отме

чали знаменательный юби
лей — выплавку 250-милли-
онной тонны чугуна. Наши 
доменщики соревнуются с 
доменщиками Магнитки. Ко
нечно, это в основном заоч
ное соревнование, времени 
на визиты особенно нет. И 
тем более полезны такие 
встречи, во время которых 
непременно узнаешь что-то 
новое, полезное для себя, 
приобретаешь новых дру
зей. В Магнитогорске я уз
нал о том, что доменщики 
ММК испытывают пример
но такие же трудности, что 
и мы, 'и в борьбе с этими 
трудностями они становят
ся победителями чаще. Ду
маю, что тапгльчане обра- ' 
тяте я к опыту Магнитки, ^ 
как это было уже не раз. — 
Ведь соревнование предпо
лагает, в первую очередь, 
обмен опытом. В этом — 
его сила. s-

3. БУШЕВ, 
горновой доменного це

ха N 2 НТМК. « 
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